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Gentili Colleghi,  
 

pervengono a questa Federazione interpelli circa lo Stato dell’arte inerente 
all’inquadramento dei Biologi nelle Agenzie Regionali per l’Ambiente (ARPA), tra questi quelli 
inviati da Colleghi che nella pratica quotidiana svolgono mansioni a attinenti alla figura di 
Biologo, ancorché questi siano stati assunti con qualifiche diverse. In questo ultimo caso si 
tratta di personale inquadrato ricadente nel comparto tecnico, ancorché laureati in Biologia, 
ed inoltre privi di specializzazione.  

Spesso gli interpellanti sono immemori delle pregresse attività svolte da ONB e FNOB nel 
recente passato sull’argomento e le diverse iniziative giudiziarie intraprese e le favorevoli 
sentenze ottenute sia da ONB che FNOB presso TAR e Consiglio di Stato.  

In buona sostanza, tutti invocano, semplicisticamente, un ulteriore risolutivo intervento 
affinché si trovi soluzione conforme alle proprie aspettative. In parole semplici che tutti 
possano ottenere l’inquadramento nel comparto delle Professioni Sanitarie.  

A sostegno di questo convincimento alcuni citano un articolo, alquanto controverso, 
apparso sul 24 Salute nel Dicembre 2024 a firma di Stefano Simonetti. Responsabilmente e 
correttamente ritengo doveroso oltre che opportuno evadere pubblicamente questi 
interpelli con l’allegata nota alla presente che meglio inquadra la problematica.  

Risulta altresì che ci siano legali che sollecitano ricorsi attraverso i quali si possano 
ottenere sentenze favorevoli sulla scorta della previsione contenuta dall’art.3 della legge 
2018 e quindi sul possesso del titolo di laurea in Biologia. Anche in questo sentiamo di poter 
dire che la soluzione oltre che discussa e giudicata nonché’ presente nelle sentenze sopra 
citate dai cui esiti non riteniamo di poterci discostare.  

Crediamo che occorra un apposito dispositivo di legge che indichi percorsi “a sanatoria” 
laddove sussistenti i requisiti per poter concorrere. In ogni caso ritengo che l’alleata nota 
meglio chiarisca la posizione di FNOB in merito. 

IL PRESIDENTE   
  

                                                                                      Sen. Dott. Vincenzo D’Anna 
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